3. Otras disposiciones

CONSEJERÍA DE ADMINISTRACIÓN LOCAL Y RELACIONES INSTITUCIONALES

ORDEN de 18 de noviembre de 2013, por la que se concede el 13.º Premio Andaluz al Voluntariado.

La Orden de 25 de marzo de 2013, por la que se reguló y convocó el 13.º Premio Andaluz al Voluntariado, da continuidad a una de las actuaciones de la Consejería de Administración Local y Relaciones Institucionales, enmarcada en el Área I: de Sensibilización y Concienciación del III Plan Andaluz del Voluntariado 2010-2014, y cuyo objetivo es el reconocimiento público de las personas voluntarias, proyectos de voluntariado, entidades de voluntariado, proyecto de difusión, profesional o medio de comunicación, proyecto empresarial o ayuda al voluntariado y corporación local, que se hayan distinguido en la búsqueda de la igualdad de derechos, en la ayuda a personas o grupos desfavorecidos, en la promoción de la salud, la protección del medio ambiente, la cooperación internacional o cualquier otra acción voluntaria organizada que haga avanzar el desarrollo del Estado de Bienestar al que aspiramos en nuestra sociedad.

De acuerdo con el procedimiento establecido en la citada orden, el día 7 de noviembre se celebró la reunión del Jurado que propuso las candidaturas ganadoras del 13.º Premio Andaluz al Voluntariado al titular de esta Consejería, para su concesión mediante Orden publicada en BOJA.

Vista la propuesta formulada por el Jurado constituido al efecto y según lo dispuesto en la citada Orden de 25 de marzo de 2013,

DISPONGO

Artículo único.

Conceder el 13.º Premio Andaluz al Voluntariado, en sus distintas modalidades a las personas, instituciones y entidades que a continuación se relacionan:

Premio en la modalidad de Persona Voluntaria:

A don Manuel García Carretero, natural de Montilla, preocupado siempre por las personas voluntarias. Solidario no sólo con los que sufren sino también con las personas que día a día velan por el cuidado, apoyo y acompañamiento del voluntariado. Miembro de honor de la Plataforma Andaluza del Voluntariado que representa a más de 90.000 personas voluntarias en toda la Comunidad Autónoma de Andalucía. Formador de voluntariado, organizador de espacios de encuentro y anfitrión de motivaciones y recursos en todas las personas que quieren ser voluntarias. Su dedicación y apuesta decidida por un voluntariado transformador y generoso, ha posibilitado que haya luchado durante mucho tiempo por conseguir el sitio que merece la persona voluntaria ante las Administraciones Públicas, la empresa, los sindicatos y las propias redes y Plataformas de Voluntariado. Por todo ello, el jurado del 13.º Premio Andaluz ha valorado su dedicación al Voluntariado, el que haya potenciado y fortalecido con su ejemplo el presente premio, considerándolo un modelo para orientar los pasos a seguir del movimiento de voluntariado andaluz.

Premio en la modalidad de Entidad de Voluntariado:

A la Asociación Jerezana de Ayuda a Afectados de VIH/SIDA «Siloé», por su importante labor en la atención de las personas que conviven con el VIH/SIDA. Esta Asociación, a través de un equipo de personas voluntarias, ofrece una atención integral a todas las personas con esta enfermedad mejorando su calidad de vida y potenciando su integración social a través de valores como la transparencia, el compromiso, la solidaridad y la apertura. Resalta su carácter innovador y no conformista, siendo un buen ejemplo de dichos valores el «Hogar Siloé» donde se da acogida a personas en grave situación de exclusión social y con enfermedades terminales derivadas del SIDA. En terceros países destaca el Programa desarrollado en la ciudad de Beira (Mozambique) con personal voluntario, así como el Proyecto «Lar Siloé», orfanato en el barrio de Muhava que busca combatir el desamparo vivido en la calle y donde las personas se hayan expuestas a los abusos y explotación que, sin la intervención de Siloé, les llevarían a un futuro incierto. Por último, destacar el Proyecto de Acercamiento con África, mediante la realización de talleres en los que se analiza la problemática en dicho continente. El jurado del 13.º Premio Andaluz al Voluntariado ha decidido premiar a la Asociación Jerezana de Ayuda a Afectados de VIH/SIDA «Siloé» por la importante contribución del Voluntariado en favor de una sociedad que responda a las personas con enfermedades terminales derivadas del VIH/SIDA.

Premio en la modalidad Proyecto Innovador en materia de voluntariado:

A PRODIVERSA, Progreso y Diversidad, con la candidatura Grupo de Teatro «Ventila2», por su compromiso con la democracia y la transformación social. Sus esfuerzos se concentran en la lucha por garantizar la igualdad, la justicia social y el fomento de los derechos económicos, sociales y políticos que contribuyen al desarrollo integral de las personas y de los pueblos. PRODIVERSA detectó la necesidad de utilizar nuevas herramientas de acción voluntaria para colaborar y fortalecer su trabajo. A partir de ahí crearon un grupo de 12 personas voluntarias que han puesto en marcha el grupo de teatro «Ventila2», generándose en la ciudadanía malagueña una conciencia crítica que promueve la movilización y la participación ciudadana. El jurado del 13.º Premio Andaluz al Voluntariado ha tenido en cuenta su dedicación y creatividad, así como el carácter innovador ya que, a través de un grupo de voluntariado convencido y concienciado en que existen otras formas de reivindicación, como es el teatro en la calle, «Ventila2» ha sabido incorporar a las actividades del voluntariado de PRODIVERSA otras disciplinas artísticas y nuevas herramientas de acción voluntaria para colaborar y fortalecer el tejido asociativo.

Premio en la modalidad de Proyecto de Voluntariado En Red:

A la Federación Red de Asociaciones Sociales de Priego de Córdoba y la Comarca (FERAS), que a través del movimiento asociativo viene luchando por el establecimiento de una sociedad más justa para todas las personas e incidiendo en la mejora de la calidad de vida de la población excluida. Es la primera experiencia de Trabajo en Red de la provincia de Córdoba que ha logrado la unificación y aprovechamiento de recursos entre todas las organizaciones de carácter social, actuando y reivindicando derechos y atenciones sociales, no como entidades independientes, sino como un grupo de asociaciones que persiguen metas distintas, pero a las que unen unos intereses y necesidades comunes. Para FERAS, el Trabajo en Red es un elemento esencial e indispensable de cohesión que consolida una democracia cívica y participativa. El jurado ha considerado merecedor del 13.º Premio Andaluz al Voluntariado en esta modalidad a FERAS porque a través de la creación del I Plan Local de Voluntariado 2011-2014 se han respaldado las acciones de coordinación y apoyo mutuo desarrolladas por las estructuras que trabajan para el fortalecimiento de la acción voluntaria organizada en la provincia de Córdoba.

Premio en la modalidad de Proyecto Internacional en materia de voluntariado:

A la Asociación Mujeres entre Mundos, fundada por mujeres de diferentes orígenes y culturas para mejorar las necesidades de la población inmigrante. Mujeres entre Mundos destaca por su labor de sensibilización respecto de la situación de las mujeres inmigrantes y autóctonas, así como por su labor en favor de la promoción social y cultural desde una perspectiva de género. Su proyecto «Conoce lo desconocido» surgió ante el aumento de la población joven inmigrante residente en Andalucía dando la posibilidad de que jóvenes de distintas nacionalidades vivieran una experiencia de Cooperación Internacional en la República Federal de Nigeria. La opción de un voluntariado de jóvenes Andaluces en el exterior ha contribuido a favorecer la integración y el conocimiento de distintas formas de vida, pudiéndose eliminar posibles prejuicios y conductas racistas y xenófobas. El jurado quiere poner de manifiesto el compromiso de la Asociación Mujeres entre Mundos que, a través del Proyecto Internacional «Conoce lo desconocido», ha conseguido promover la interculturalidad, el entendimiento mutuo y el fomento de la igualdad entre hombres y mujeres.

Premio en la modalidad de Proyecto de Difusión, profesional o medio de comunicación:

A Radiópolis F.M., emisora plural en sus opiniones, interesada en dar voz a la ciudadanía y su problemática cotidiana. Su programación desde la participación de la ciudadanía da cuenta de la vida social y cultural de la ciudad. Plantean nuevas formas de comunicación, lenguajes, voces y sonidos, asegurando la presencia pública de la pluralidad de sensibilidades y opiniones que componen la vida y la cultura urbana en la ciudad. Radiópolis F.M. da voz a los diferentes colectivos, asociaciones y movimientos sociales así como a programas culturales. El principal objetivo de la emisora Radiópolis es la participación ciudadana y la cooperación, el apoyo y la realización de actividades socioculturales, solidarias y educativas siempre junto a otras organizaciones y colectivos. El jurado del 13.º Premio Andaluz al Voluntariado considera a Radiópolis merecedora de este galardón por la relevancia social de su actividad, así como el trabajo voluntario de sus componentes, siendo éstas las notas que la hacen digna de este premio en su modalidad de Proyecto de difusión, profesional o medio de comunicación.

Premio en la modalidad Proyecto Empresarial o ayuda al Voluntariado:

El jurado del 13.º Premio Andaluz al Voluntariado decide por mayoría declarar desierta esta modalidad.

Premio en la modalidad Corporación Local:

Al Excmo. Ayuntamiento de Cúllar (Granada), por su proyecto «El Bosque de los Libros» puesto en marcha coincidiendo con la proclamación del Año Internacional de Los Bosques. Es el primer proyecto de estas

características que se crea en la provincia de Granada y para lo cual se ha contado con la participación de la ciudadanía de Cúllar. A través de las numerosas asociaciones culturales se han apadrinado árboles, constituyendo un compromiso con la defensa del medio ambiente y un agradecimiento a los libros de cuyas lecturas tanto hay que aprender. «El Bosque de los Libros» quiere devolver a la naturaleza lo que ella nos ofrece a través de los árboles y el papel fabricado con ellos como soporte de nuestras lecturas. El jurado del 13.º Premio Andaluz al Voluntariado también ha querido destacar la labor profesional del personal que forma parte del citado proyecto, no exento de dificultades y en el que sin embargo, Cúllar ha sabido estar a la altura de la solidaridad de sus habitantes, siendo merecedor de este galardón.

Mención Especial:

A la Federación Andaluza de Daño Cerebral Adquirido (FANDACE), creada por seis asociaciones andaluzas pioneras en el movimiento asociativo del Daño Cerebral Adquirido. El jurado del 13.º Premio Andaluz al Voluntariado, ha destacado de FANDACE el programa de atención a niños afectados por esta enfermedad y que está formado por un conjunto de actividades muy diferentes pero relacionadas entre sí. Resulta igualmente llamativa para el Jurado la labor de esta Federación Andaluza en la rehabilitación y estimulación física, cognitiva y de comunicación, que son fundamentales en estos pacientes, no sólo para aumentar su nivel de autonomía, sino también para mejorar su calidad de vida. El jurado ha decidido otorgar una mención especial a FANDACE por su larga trayectoria profesional formada por personas voluntarias que realizan día a día una encomiable labor de forma totalmente altruista.

Sevilla, 18 de noviembre de 2013

DIEGO VALDERAS SOSA

Vicepresidente de la Junta de Andalucía y Consejero de Administración Local y Relaciones Institucionales